
 

-CORREO ELECTRÓNICO- 

dgc@comunicacion.presidencia.gob.es 
 COMPLEJO DE LA MONCLOA 

28071 - MADRID 
TEL: 91 321 40 98 / 41 98 
 

 

PRESIDENCIA 

DEL GOBIERNO 

  

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

TRANSCRIPCIÓN 
 

 
 
 

SESIÓN CONTROL  

                          

                       CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO 

 

 

 

 

 

 

 

Madrid, 17 de junio de 2020 

 

 

 

 
Solo el discurso pronunciado es válido. 

www.lamoncloa.gob.es  

http://www.lamoncloa.gob.es/


17/06/2020 

2 

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta 
formulada por el diputado Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario 
Popular 

 

Sr. Casado: Señor Sánchez, dice Felipe González que su Gobierno parece el 
camarote de los hermanos Marx. Quizá por eso sus socios quieren humillarle 
investigándole aquí en esta cámara. Ya le adelanto que yo me opondré por el 
respeto que yo sí le tengo.  

Pero fíjese a quién le debe usted la presidencia: por un lado a Iglesias, que decía 
que había que iniciar un proceso constituyente para abrir el candado del 78, sí; por 
otro, a Junqueras, que desde la cárcel le vuelve a hacer sentarse en una mesa por 
la autodeterminación, y para su vergüenza también a Otegi, que mientras justifica el 
terrorismo pacta con usted el futuro de los trabajadores. 

Quizá por eso, el ministro de Justicia se atrevió aquí a decir que la Constitución está 
en tela de juicio. ¿Cree usted que su gestión radical ha abierto en España una crisis 
constituyente, como decía el señor Campo? Gracias. 

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señoría. Yo que pensaba 
que venía usted a tender la mano al Gobierno para llegar a acuerdos, señor Casado, 
y nos encontramos con lo mismo de siempre. Usted pregunta por la gestión y las 
consecuencias de la gestión del Gobierno de España en relación con la pandemia y 
yo le voy a responder.  

Mire, no solamente la gestión del Gobierno de España, yo diría del conjunto de 
instituciones públicas, y sobre todo agentes sociales, empresarios y sindicatos, y los 
ciudadanos españoles, hemos logrado muchas cosas durante estos tres meses de 
pandemia. En primer lugar, hemos evitado la destrucción de millones de puestos de 
trabajo y también de empresas, ahí están los ERTEs; en segundo lugar, hemos 
asistido a los colectivos más vulnerables, ahí está, por ejemplo, como clave de 
bóveda, el Ingreso Mínimo Vital; y sobre todo y ante todo, señoría, con el estado de 
alarma y el confinamiento hemos salvado miles y miles de vidas, 450.000 vidas se 
han salvado en nuestro país como consecuencia del confinamiento y del estado de 
alarma. 

Es cierto, señoría, que no estamos todos, que no estamos todos, y por tanto, a días 
de levantar el estado de alarma, después de tres meses largos de pandemia, quiero 
hacer el siguiente anuncio: El próximo día 16 de julio, el 16 de julio, se celebrará la 
ceremonia de Estado en homenaje a los 27.000 compatriotas que han perdido la 
vida y también en homenaje a aquellos servidores públicos que han estado en 
primera línea luchando contra la pandemia durante estos tres meses de virus. El 16 
de julio, señorías. El 16 de julio en donde, lógicamente, esperamos contar con la 
presencia de todas las fuerzas parlamentarias, esperamos contar también con la 
presencia de los máximos representantes de las instituciones públicas, y también, 
lógicamente, estará presidido por su majestad el Rey, y contará con la presencia del 
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presidente del Consejo Europeo, de la presidenta de la Comisión Europea, del 
presidente del Parlamento Europeo, del alto representante de la UE y también del 
director general de la Organización Mundial de la Salud. Y me gustaría que conste 
en acta el agradecimiento por la empatía de estos altos dignatarios que van a estar 
presentes el próximo 16 de julio en el homenaje y el tributo en memoria a las 
víctimas del COVID. 

 

Sr. Casado: Señor Sánchez, no le preguntaba por eso, y son 43.000 víctimas. En 
todo caso, hablemos de eso, porque nadie duda en todo el mundo que su gestión ha 
sido un fracaso,  y por eso tenemos las peores cifras de fallecidos, de contagiados y 
de parados. Pero al menos, no ataque a las instituciones democráticas. Mire, las 
comparaciones son odiosas. Por ejemplo, en Italia, el primer ministro comparece 
ante un juzgado para rendir cuentas por su gestión; en Francia, la fiscalía actúa de 
oficio frente al Gobierno; en Finlandia, cesan a un responsable por hacer una 
compra fallida de mascarillas; o sin ir más lejos, en Chile, cesan al ministro de 
Sanidad por cambiar el cómputo de fallecidos. ¿Y usted qué hace? 
Critica a los jueces, pone de fiscal a una comisaria política, oculta 16.000 víctimas y 
purga a los responsables policiales que piden más medios y mascarillas.  

A pesar de todo, llevo meses tendiéndole la mano para acordar un Pacto Sanitario 
Cajal; un marco legal frente a posibles rebrotes sin tener que volver al Estado de 
Alarma; una oficina nacional de víctimas del COVID; un plan de choque económico 
para reducir impuestos, burocracia, para extender los ERTEs hasta fin de año, para 
crear empleo, para que no se repitan cierres como Alcoa, como Nissan; y una 
comisión, con autonomía de ayuntamientos, pero no como la que insinuaba usted 
ayer en el Senado para revisionar otros años, sino esta gestión, y para coordinar 
bien las medidas sociales, como la renta mínima que sí, le apoyamos la semana 
pasada a pesar de sus ataques. 

 
Ya ve, señor Sánchez, la crispación que vende su propaganda no es más que el eco 
del “no es no”. La confrontación que usted denuncia lleva la huella de su cordón 
sanitario. La división que nos imputa es la sombra de su propio Gobierno. Los únicos 
antipatriotas que hay aquí son los socios que le hicieron presidente. No busque 
falsos culpables. El único responsable es usted. Muchas gracias. 

 

Presidente: Gracias, señora presidenta. Dos no se pelean si uno no quiere, señoría, 
y yo no voy a entrar en ninguna de las provocaciones que usted vierte en sus 
intervenciones. Dos tampoco se ponen de acuerdo si uno no quiere y por eso, 
señoría, yo le insto a lo mismo que le dije la semana pasada: si usted quiere unidad, 
aquí está el Gobierno. Si usted quiere la bronca, ahí tiene a la ultraderecha.  
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Respuesta del Presidente del Gobierno a la pregunta formulada por el diputado 
D. Santiago Abascal, del Grupo Parlamentario Vox. 

 

Sr. Abascal: Buenos días señor Sánchez. ¿Mantiene usted que salimos más 
fuertes? ¿Podría decirnos si tiene algún tipo de dato objetivo para sostenerlo o si 
estamos ante la propaganda vacía que le recomiendan de nuevo sus asesores? 
Muchas gracias 

Presidente: Muchas gracias señora Presidenta, señoría. Lamento decirle que esta 
es la misma pregunta que me hizo el señor Casado la semana pasada. Suele ser lo 
habitual y ustedes abren camino y el PP sigue después su línea. Pero en esta 
ocasión lamento decirle que ha sido el señor Casado quien se le ha adelantado con 
esta pregunta. Por tanto, es verdad que la formulación de la pregunta no es original, 
ya respondí a ella la semana pasada y por tanto mi respuesta tampoco va a ser 
original. Va a ser la misma que le di al señor Casado. Fíjese, podemos salir más 
fuertes claro que sí. Podemos salir más fuertes si planteamos una respuesta a la 
crisis que tiene que ser desde la unidad y desde la justicia social. Es evidente que la 
unidad como usted pues es francamente difícil, por no decir imposible. Ahí están los 
resultados de las votaciones. Y qué decir de la justicia social, Señor Abascal, si 
usted han sido el único grupo que no ha votado a favor del ingreso o ingreso mínimo 
vital. Con lo cual señoría, lamento no ser original pero evidentemente creo que 
podemos salir más fuertes con unidad y justicia social que es lo que está haciendo 
este gobierno. 

Sr. Abascal: Muchas gracias señor Sánchez. Yo también acostumbro como ustedes 
a no ser original pero en mi caso porque siempre mantengo los mismos principios. 
Usted lo hace porque no sabe qué decir en esta Cámara. Evidentemente no 
podemos salir más fuertes mientras usted y el señor Iglesias permanezcan en el 
gobierno porque ustedes solo nos han traído ruina, solo nos han traído división a los 
españoles y atropello a las instituciones democráticas de los españoles. Cuarenta y 
ocho mil muertos, pero además de eso nos han traído la ruina. Récord en número de 
paros, récord en víctimas de los ERTES, récord en víctimas de los ERTES que no 
han cobrado nada desde el mes de marzo, récord en autónomos sin ningún tipo de 
ingreso a los que se les cobraron las cuotas, record en las colas kilométricas de los 
comedores sociales, record en la huida de depósitos de España por miedo a su 
vicepresidente, 22.000 millones de euros. Y hay un récord que no lo constato, pero 
lo pronostico, récord en el efecto llamada a la inmigración ilegal por la renta mínima 
que ustedes han aprobado. Pero como no se conforman con la ruina, señorías, nos 
traen la división y la ya clásica división por sexos entre hombres y mujeres que 
ustedes promocionan de manera sistemática, ahora nos traen la división por barrios. 
Y nos traen ustedes también parece que la división por edades, porque no todas las 
vidas importan señorías eso es lo que parece. Habida cuenta de que no ha habido 
respiradores para personas que tenían determinada y que 18.000 ancianos han 
muerto en las residencias, señor Iglesias. Y además, en mitad de la pandemia, nos 
han traído el enfrentamiento, el sectarismo y la división a cuenta de la Corona, 
señorías. Porque ustedes quieren atropellar cualquier tipo de institución democrática 
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que se enfrente o que limite su voluntad de poder sin límites. Por eso quieren una 
Fiscalía de partido, por eso quieren una Abogacía del Gobierno y no del Estado, por 
eso quieren ustedes unos jueces con label de calidad progre, por eso quieren una 
guardia civil y una policía que no esté al servicio de los ciudadanos, sino que vigile 
sus críticas al Gobierno y que esté al servicio de la nomenclatura y de sus 
mansiones. Y por eso atacan ustedes a la Corona que es una institución que no 
puede defenderse. Que deberían defenderla ustedes. Pero claro, el vicepresidente la 
ataca y el presidente calla. Veo que escandalizo mucho a sus señorías, les anuncio 
que voy a seguir haciéndolo durante toda la legislatura. Muchas gracias. 

Presidente: Gracias señora Presidenta. Señoría. En fin, usted y el señor Casado 
tienen la misma intervención, siguen el mismo guión. Ustedes publican en definitiva 
el mismo libro aunque este, hay que reconocerlo, lo hace con tapa dura. Eso está 
claro. Eso está claro, señoría. Pero fíjese, su pregunta es si vamos a salir más 
fuertes o no y yo les digo que podemos salir más fuertes. Podemos salir más fuertes 
si damos una respuesta positiva, sostenible e inclusiva a esta crisis. Es lo que está 
haciendo el Gobierno de España. Está planteando una transformación de nuestra 
economía, está planteando una transformación, por ejemplo, en el ámbito del 
cambio climático. Ya sé que ustedes, en fin, esto de la ciencia les importa tres 
pimientos. Pero la ciencia dice que existe una emergencia climática, la cual hay que 
dar una respuesta. También hay que apostar por la ciencia, hay que apostar por la 
I+D+I, hay que apostar por el fortalecimiento del estado de bienestar y por tanto 
habrá que plantear una revisión de nuestro sistema fiscal tal y como ha planteado el 
Gobierno. Y por cierto, han planteado por supuesto otras muchas fuerzas políticas a 
lo largo de estas últimas legislaturas. Habrá también que plantear una 
modernización de nuestro sistema educativo. Aquí se va a suscitar también un 
debate sobre la ley de modernización de nuestro sistema educativo planteado por el 
Gobierno de España. Un fortalecimiento de la formación profesional, un 
fortalecimiento también de la digitalización. En definitiva, todas las cuestiones que 
está aprobando el Consejo de Ministros tras Consejo de Ministros este gobierno. Yo 
entiendo que a usted no le guste. Ustedes son los que proponían en la campaña 
electoral, por ejemplo, la privatización del sistema público de pensiones. Ustedes, su 
portavoz económico decía que el problema de las clases altas de este país era que 
pagaban muchos impuestos, señor Abascal. Claro es que entre lo que ustedes 
defienden y lo que nosotros defendemos pues lógicamente hay, en términos 
digamos de símil, agua y aceite.  
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Respuesta del Presidente del Gobierno a la pregunta formulada por el diputado 
Carlos García Adanero, del Grupo Parlamentario Mixto 

 

Sr. García: Señor Sánchez, ¿cree usted que tiene el gobierno más apropiado para 
salir a la reconstrucción económica y social de España?  

Presidente: Bueno, muchas gracias señoría. Usted utiliza el término adecuado, 
apropiado, si tenemos el gobierno adecuado, apropiado. En fin, yo creo que es más 
o menos lo mismo. Le voy a decir que sí, que creo que el Gobierno es el adecuado 
para esta para esta crisis. Fíjese lo que hemos hecho en un solo un trimestre. Por 
ejemplo, en el frente sanitario, pues gracias al estado de alarma y al confinamiento 
hemos salvado 450.000 vidas. En el frente económico hemos evitado la destrucción 
de millones de puestos de trabajo y también de millones de empresas con las líneas 
ICO y también con los Expedientes de Regulación Temporal de Empleo. En el frente 
social, pues hemos socorrido a los más vulnerables. Ahí está el Ingreso Mínimo 
Vital, como le decía antes al portavoz del Partido Popular. Y en el frente institucional, 
pues ayer mismo en el Consejo de Ministros aprobamos un fondo no reembolsable. 
Por primera vez el Estado se endeuda en beneficio de las comunidades autónomas 
por valor de 16000 millones de euros y el 70% de ese fondo va destinado a la 
sanidad pública y a la educación pública, señoría. Y todo esto en tan solo tres 
meses, señoría. Por tanto, sí, considero que tenemos el gobierno adecuado para 
responder a esta crisis. 

Sr García: Muchas gracias señora Presidenta. Señor presidente Sánchez. Si usted 
es el responsable de haber salvado 450.000 vidas, por habernos confinado, ¿es 
también el responsable de no habernos confinado dos semanas y de los cientos de 
las muertes que ha habido? Quería decir también que con miles y miles y miles de 
muertos, con miles y miles y miles de ciudadanos que han perdido su empleo, el 
partido que gobierna en España dedica su tiempo a sacar retratos de su Majestad el 
Rey Juan Carlos de las instituciones. ¿A eso dedica el tiempo?  

Mire, el rey Juan Carlos ha hecho una gran labor en España, respecto a las 
libertades y a la democracia. Y el objetivo no es el rey Juan Carlos, el objetivo es la 
jefatura del Estado como símbolo de la unidad de España.  

Su parte del Gobierno de extrema izquierda han puesto en cuestión al sector de la 
automoción en España, han puesto en cuestión al sector del turismo en España, han 
puesto en cuestión al empresariado español, que son tres pilares fundamentales 
para la reconstrucción nacional. Sin estos pilares no se puede reconstruir España. Y 
la extrema izquierda del gobierno los ha puesto en cuestión, y son los que generan 
empleo. 

Además de eso, sus apoyos parlamentarios son tres partidos políticos (Esquerra 
Republicana Catalunya, Euskal Herria Bildu y Partido Nacionalista Vasco) que tienen 
como objetivo político la debilidad de España como nación. ¿No sería más lógico 
que mirase usted a Europa, lo que se hace en Europa? ¿No sería más lógico, como 
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ocurre en Europa, que la extrema izquierda no está en los gobiernos? ¿No sería 
más lógico, como ocurre en Europa, que los independentistas no apoyan los 
gobiernos, que mirase a Europa? Que buscara acuerdos que afecten a toda la 
sociedad española, a la inmensa mayoría, con los partidos que creen en España 
como comunidad de todos, unir a todos en España. ¿No sería más lógico? ¿No 
sería más lógico, en definitiva, que hiciera más caso al foro empresarial que a los 
círculos de  Podemos? Muchas gracias. 

Presidente: Gracias señora Presidenta, ya me temía yo señoría que no iba a estar 
usted muy de acuerdo con este gobierno. Ya lo dejó claro, por cierto, en la sesión de 
investidura. Ni antes ni después de esta pandemia usted considera este gobierno 
adecuado señoría. Esta es la cuestión. Pero imagino que dado que usted habla de 
Navarra pues le parecerá adecuado, por ejemplo, los fondos que hemos destinado 
durante estos últimos tres meses a Navarra. 4.52 millones de euros del Fondo 
Extraordinario social, 4.78 millones de euros del Fondo de Contingencia de Sanidad.  
Además, gracias a las gestiones del gobierno Navarra podrá reprogramar 19.24 
millones de euros de los fondos europeos no ejecutados. Y el plan de automoción, 
que lógicamente también tiene mucho que ver con Navarra, que presentamos el otro 
día, pues implica 3.750 millones de euros. 

Por tanto señoría, este es un gobierno que está respondiendo de manera adecuada 
y conforme a la gravedad de la crisis social, económica y también sanitaria. Pero,  
evidentemente, usted habla de si hay un gobierno o no adecuado, y esto de la 
respuesta a la crisis no solamente corresponde al Gobierno. También corresponde a 
la oposición. Y después de escucharle señoría, me pregunto si España tiene la 
oposición adecuada en el momento que estamos sufriendo. 

 

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


